Solicitan al Pleno de Ermua que se defienda la vuelta de la EPA a la villa

Más de 20 mujeres acudieron a la última sesión plenaria para pedir a la corporación su apovo para que el servicio vuelva de nuevo a Ermua

AINHOA LASUEN

ERMUA. Más de 20 ermuarras solicitaron, en el último Pleno celebrado en la localidad, que el servicio de Educación Para Adultos (EPA) vuelva al municipio. El objetivo de esta comparecencia era solicitar al Ayuntamiento «que tal como manifestó en la comisión informativa del pasado 6 de octubre, antes de finalizar el año se retomen las conversaciones con la delegación de educación, para la reapertura del EPA de Ermua».

Este colectivo, fundamentalmente de mujeres, defendía que «la EPA es un recurso público que como pueblo no podemos permitir que se nos prive» y fundamentaron su necesidad enumerando los objetivos de este servicio «según la página del Ministerio de Educación y Formación».

Las afectadas entienden que «la EPA de Ermua ha ido muriendo poco a poco, como una criatura a la que no se le han prestado los cuidados necesarios, y ha ido perdiendo matrículas, porque no han sido tenidas en cuenta sus potencialidades. Sin duda, el que este centro dependa de Durango no ha ayudado en este proceso», opinaban.

Estas ermuarras reconocían que «no ha sido este ayuntamiento quién ha tomado esta decisión, así como sabemos que se ofrecieron locales para su reubicación, mientras se realizaban las



Una veintena de mujeres acudió a la sesión plenaria de esta semana. E.c.

obras de la biblioteca, locales que la dirección de Durango no consideró adecuados, pero no nos damos por satisfechas con las explicaciones que se nos han dado por escrito, ni en los medios y tampoco en el pleno». Es por ello, que en el Pleno lanzaron varias reflexiones a la corporación.

Por un lado, manifestaban que gran parte de los datos de matriculación que se han trasladado en fechas anteriores «corresponden al periodo de pandemia, por lo que solicitamos sean tomados con cautela a la hora de valorar el absentismo del alumnado».

También apostaban por aportar los datos de matriculación segregados por sexos, «aumentando así la objetividad de los mismos», ya que «los planes de igualdad del Ayuntamiento y del Gobierno vasco recogen que así se haga». Destacaban que «este dato

CARTELERA DE CINE

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

COMUNICACIONES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

No hay función

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

es significativo, ya que existen en este pueblo un número de mujeres, que debido a tener que asumir tareas de cuidados, tanto de criaturas como de personas mayores, no disponen de tiempo suficiente para desplazarse a Eibar», municipio al que se ha trasladado este servicio. «Algunas de estas compañeras no han tenido oportunidad de ser escolarizadas, otras necesitan aprender castellano, ya que es esta la primera herramienta para iniciar el proceso de integración que tantas y tantas veces se nos reprocha que no nos esforzamos lo suficiente por conseguir, otras son personas jubiladas que quieren actualizar sus conocimientos», aclaraban.

Afirmaban haber acudido al euskaltegi municipal «atendiendo al comentario del edil del PNV para poder disfrutar de la función socializadora de la educación», «y no nos hemos podido matricular por no disponer del dinero para adelantar el pago de la matrícula» advertían. Además, recalcaban que «el examen para obtener la nacionalidad hay que hacerlo en lengua castellana».

Situación de otros municipios

Respecto a los ratios de matriculación explicaron que «la excepcionalidad es la norma en los Círculos de Eibar, Bergara y Durango; que Mutriku, Deba, Otxandio, Soraluce y Antzuola con poblaciones menos numerosas v con matriculaciones más bajas, mantienen sus centros abiertos». Por otra parte, se preguntaban «si la EPA de Eibar ha tenido que replanificar y matricular a más alumnos y pedir a Educación que destine a este centro dos docentes y medio más, debido a la situación creada por el cierre de la EPA de Ermua, ¿no hubiera sido más razonable, que estos profesores dieran sus clases en Ermua? ¿No se podían haber planificado estos recursos en Durango?».

Como consecuencia solicitaron al consistorio, «que tenga en cuenta que el derecho a la educación no puede ser tratado con criterios economicistas, sino con criterios de rentabilidad social» y rogaban a la corporación que «ponga los medios necesarios para incentivar a la población adulta de Ermua para aprovechar un recurso como la EPA».

Desde el equipo de gobierno se garantizó que «si en la reunión que tenemos a comienzos de año con la Delegación de Durango el número de matriculaciones de la EPA se mantiene, se solicitará a la Delegación de Durango que se ponga en marcha en Ermua».

Ermua contará con un cuentacuentos y una comedia teatral durante este fin de semana

A. LASUEN

ERMUA. Productora 23 presenta hoy la comedia 'Boeing Boeing' en el Ermua Antzokia, a partir de las 20.30 horas. En el reparto de esta obra, con texto de Marc Camoletti y dirigido por Ricard Reguant, destacan el actor ermuarra Andoni Ferreño, Agustin Bravo, Alberto Closas, Lidia Miranda, Laura Artolachapi, Lala Rod y Jorge Muñoz. La entrada cuesta 15 euros.

La representación teatral y el retorno de Andoni Ferreño a su localidad natal, donde sigue residiendo su familia, han despertado el interés del público. Además, coincide con un montaje en el que su hermano Alberto también ha participado, pues es el diseñador del decorado, según detalla la ficha técnica. Las artes escénicas forman parte del ADN familiar, ya que su madre Asun Morales formó parte del grupo de teatro de mujeres Izarraitz. Andoñi Ferreño asistió a la inauguración del renovado Antzokia y ha vuelto posteriormente con otros montajes.

Cuentacuentos

Por otra parte, mañana, la biblioteca organiza un cuentacuentos en inglés titulado 'The Cat Who Got Lost at Sea', dirigido a población infantil de 4 a 9 años. La actividad será en Lobiano a partir de las 17.30 horas. La entrada es gratuita, aunque para poder asistir es necesario reservar la plaza con antelación, llamando al teléfono 943 179 212.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	042 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku	
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265

943 203 071 y 943 201 325 943 170 396

943 708 400

943 176 322

TAXIS

Eibar Ermua

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) Ermua

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-FIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria.

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).